

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 19 DE ENERO DE 1905

NÚMERO 792

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**
REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Izpizá**
Modesta Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 36
APARTADO 109

La faz de Heredia

"Al campo van las mozas
y los galanes
En alas de los mismos
grandes sábanas
Los corazones hallan en los campos
sus expansiones."

La Heredia de hoy no es la misma de ayer. Nuestra elegante ciudad que lucía los resplandores de la belleza en los días de las fiestas que tan grato recuerdo dejan en nuestra memoria, se halla hoy desolada y triste; ostentando la lobreguez de los cementerios. Las bellas mariposas que ayer no más adornaban nuestro parque luciendo sus delicados trajes, nos han abandonado ya para ir á gozar de las delicias que nos brinda la naturaleza en sus campos coronados de flores refrescadoras por agradables brisas que llevan impregnadas suavisimos perfumes.

Dejan el aire mal sano de las ciudades para ir á respirar el oxígeno puro de los campos; para ir á correr bolegadamente, sin preocupación alguna, por el verde césped de los potreros, descansando luego á la sombra de un frondoso árbol.

Nada más hermoso que las galas de los campos.

"Campos discretos!
Que guardais cuidadosos
Tantos secretos!"

Todos los lugares pintorescos de la provincia, no contados aún por ninguno de nuestros poetas, lugares que no han tenido el placer de oír la lira suave y dulce de los adormidos, se desbrotan estrías que entristezcan las bellezas de nuestras tierras, están hoy haciendo con sus encantos las delicias á muchas de nuestras simpáticas heredianas.

Allí en "El Monte" donde se encierra un pequeño paraíso custodiado por azalias y camelias, alombrado de violetas, están las bellas Della y Lucila, proclamando el encanto y la hermosura.

Y muy cerca de allí, en otro lugar, no menos pintoresco, lleno de atractivos, pasean por sus sabanas verdes, Hortencia, Talía y Emilia, ensanchando sus corazones con el aire rico de los campos.

Los alegres y dulces pajarillos entonando himnos de virtud á Cermita y María Julia que se han despedido temporalmente para acompañar á sus amigos.

La cuna de nuestros abuelos, la aristocrática Barba, también se siente orgullosa con tener en su seno á Celina, Jael, Sofía, Lía y otras que actualmente le visitan.

Delfina y Consuelo haciendo su gentileza en San Antonio, lugar privilegiado en estas épocas de verano.

Chayito, Adela y Luisa Rosabal, tiernos capullos que reciben en San Rafael el fresco rocío.

Oh campos, que no contentos con su poesía, se han llevado los ojos de la ciudad!

Y mientras tanto, nosotros nos resignamos á sufrir la condena de nuestro destino, conformándonos con contemplar una ciudad desierta y con oír los tañidos fúnebres de las campanas de nuestra torre.

Que hacer? Formar corrillos en las banas del parque, bajo las castas de bambú, comentando allí con Mariano y Juan Estel, la guerra ruso-japonesa; viendo á Octavio divirtiéndose de todo y esperando á Ricardo para oír su sátira fina. Esto en las horas de la tarde y durante la noche, irnos al club á molestar á Tío Chico barajándole su juego de dominó.

L. F. G.

Comisión Permanente

Varios importantes proyectos

El Ejecutivo ha propuesto á la consideración de la Comisión Permanente los tres proyectos de los siguientes:

1º - Autorizar á la Junta de Educación de esta ciudad para que venda en pública subasta una propiedad que tiene en esta ciudad.

Dicha propiedad es una casa que se halla ubicada en la avenida Central ó sea en la manzana, lado Sur, donde también se encuentra el Teatro Varietades.

2º - En vista de que el Ejecutivo no tiene por las leyes vigentes en la materia facultad para convocar á los electores para el nombramiento de regidores locales ó síndicos, cuando por falta de quorum no funcione la Asamblea respectiva el 3 de Diciembre y quede frustrado el llamamiento que los presentes habíamos hecho por una nueva reunión, de conformidad

con el artículo 55 de la ley de 11 de Noviembre de 1893; propone el siguiente proyecto de ley:

"Artículo único.—En todos los casos en que la elección de regidores de un cantón ó de los síndicos respectivos no llegue á practicarse por falta del quorum de ley en las asambleas ó reuniones previstas por la misma, el Poder Ejecutivo hará las posteriores convocatorias hasta obtener la provisión de los puestos de Regidor ó Síndico, cuya vacante tratarse de llenarse."

3º - Con el objeto de atender necesidades de fomento y salubridad de la villa de La Unión, el Ejecutivo ha presentado á la Comisión Permanente este proyecto de ley.

Artículo 1º - Autorízase al Poder Ejecutivo para invertir del Tesoro Público la suma de seis mil colones (6,000 00) que deben distribuirse por partes iguales entre las municipalidades de La Unión y del cantón central de Heredia, para ayudar á la primera al pago de la deuda por ella contraída con motivo de la construcción de su cañería y prestar auxilio á la segunda, en la realización de la obra de igual clase que proyecta para el vecindario de San Antonio de Belén.

Artículo 2º - Facilitase á la Municipalidad de la villa de La Unión para que negocie un empréstito hasta de cinco mil colones (5,000 00) en el exterior, á tres años plazo y con intereses de 10 ojo anual, que se garantizará con la renta de aguas del indicado cantón, ó con hipoteca de la finca Los Lotes, que le pertenece.

Estos asuntos serán tomados en consideración por la Comisión Permanente pasado mañana, cuando se celebrará sesión al efecto.

La Facultad de Medicina

DATOS Y NOTAS

Del informe anual del Presidente de la Facultad de Medicina tomamos lo que sigue:

2) La Facultad de Medicina ha celebrado 28 sesiones de Junta de Gobierno y solamente cuatro de Junta General. Para vez ha sido tan reducida el número de sesiones. Pero no por eso se cree que ha habido menos que hacer que en otros años, ni que se haya conversado menos acerca del modo de llevar á cabo algunas cosas útiles; algunas buenas ideas que para cuajarse en obras de provecho para sí, requiriesen dinero y mucho empeño. La Directiva sí se ha reunido con regularidad para resolver las cuestiones que se le sometieron. Mas á pesar de que siempre se convocó por el periódico oficial para las reuniones de Junta General, y de que ya se había dicho en el informe de 1903 que el número de sesiones de esta Junta fué insignificante porque el artículo IX del decreto número 72 del doce de agosto de 1902 emitido por el Congreso Constitucional de la República, exigía completar el quorum de las sesiones con once médicos, los cuales aquí fué siempre difícil reunir; y á pesar de que el artículo IX fué reformado por la Comisión Permanente en el sentido de que cualquier número de médicos, no menor de siete, formase el quorum, costó mucho trabajo que estos concurrenciaran siempre á las cuatro sesiones que se dicen para resolver preguntas importantes del asunto. El secretario de Estado en el Despacho de Policía, y otras de no menor interés. Llamo la atención sobre esta apatía que nunca podrá ser provechosa al adelanto científico de nuestro país, ni de su salubridad; y mucho menos para el de la profesión médica. La Facultad, que dispone de sesiones importantes, debería ser un centro de cultura, por armonizar los intereses de la profesión, por cultivar la simpatía entre sus miembros, por elevar su nivel moral y social. Y hablo así, porque la Facultad no es la Junta de Gobierno, la Facultad de Medicina es el conjunto de médicos que en ella se han incorporado, y para que en Costa Rica, por medio de su Cámara Legislativa, creó la institución, que se llama así. No debemos hacer vida de cartuchos inútiles, ni ser meramente tratadores de enfermedades ó vendedores de recetas; debemos salir de esa estrechísima vía y hacer vida social, para matar entosos miserables, para conocernos mejor, para proponer nos un fin más noble.

3) En la ciudad de San José, á las 10 de la noche del 25 de junio de 1890 firmaron los estatutos de la ACADÉMIA DE MEDICINA Y CIENCIAS NATURALES DE COSTA RICA los doctores: Juan Araya y Cospe, Rafael Calderón Muñoz, G. Gutiérrez, Gerardo Jiménez, Elías Rojas, F. J. Rucavado, J. M. Soto Alfaro, César Borja y Federico Zumbado. Tan bella creación que auguraba un porvenir halagüeño á nuestra Corporación, celebró apenas nueve sesiones: la primera, que consta en acta del 28 de junio del año de su creación, y la última, que consta en acta del 17 de setiembre; y ésta espera todavía que la firma los miembros de la ACADEMIA, á quienes corresponde. Me propongo, pues, estimados Colegas, llamar á los retirados, para que continúen su labor la ACADEMIA, y se engrandezca así la Facultad de Medicina; y excitar á los remisos á ingresar en ella. Resumando el trabajo de la Academia,



El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^o Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.



Do you wear the
Artavia's Shoes?
You will see them everywhere,
and they are sent, post free, to
any part of this country.

San José, C. R.
P. O. Box 179.

LIMON AGENCY.

CASAS Y SOLARES

El Banco Anglo Costarricense, vende lo siguiente: Una casa en esta ciudad. Dos solares para construir, muy bien situados. Precios bajos, pagando la cuarta parte al contado y el resto á plazos, al 10 ojo San José 11 de enero de 1905. 10v.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SUCESORES DE

Miguel Macaya

ESTABLECIDO DESDE EL AÑO DE 1887

Esta ferreteria concederá á sus clientes, del 1º de enero en adelante, 6 meses de plazo ó 6 por ciento de descuento en las ventas de contado al por mayor.

TODO BUENO Y BARATO

procuráramos que el Supremo Gobierno que tan dignamente hoy nos rige, honre con su aprobación los Estatutos, y la hermosa villa...

Un robo con escalamiento

Otros acontecimientos Antecesor se efectuó un robo en la tienda de abarrotes de don Miguel Coronado que se encuentra situada en los alrededores del Mercado de esta ciudad.

Dicha tienda colinda con la casa ocupada por la panadería "El Gallo" por el lado Norte y por el lado Sur con la tienda de abarrotes de don Andrés Sandoval.

Los ladrones penetraron escalando una pared de la panadería "El Gallo".

Por lo que se avía, la intención de los ladrones fué la de robar el dinero que contenía la caja de hierro del señor Coronado, pero se nota en dicho mueble que los bandidos usaron herramientas y trataron de forzar la caja para llevar a cabo su intento.

Como no pudieron abrir la caja que era su objeto principal, se llevaron algunas mercaderías que están ya en poder de las autoridades de esta ciudad.

Figuran como inculcados en esta sanato los panderos Víctor Rojas, Luis Sanabria y Juan María Madrigal.

Estos señores se encuentran detenidos y á la orden de las autoridades judiciales.

El "detective" León Zeledón trabaja por el completo esclarecimiento del hecho.

Un tal Tobias Alfaro arrojó en el establecimiento de don Alonso González un poco de "porquería". Como el señor González reclamara á Alfaro, este último le tiró dos piedras ocasionándole una contusión en la espalda.

La policía capturó á Alfaro y lo condujo al Cuartel.

La menor Angélica González abandonó su hogar y desapareció de esta ciudad en compañía de un novio, joven también, de apellido Herrera.

La policía y los prófugos son perseguidos con toda actividad.

Proyecto de cañería en San Rafael de Cartago

Enero 10.—Este pueblo siempre entusiasta, siempre laborioso y siempre amante del progreso, tiene en la actualidad un magnífico proyecto, la instalación de la cañería.

Como se trata nada menos que de una obra importante como es la de proveer al vecindario de uno de los grandes elementos de la vida, el agua potable, es de esperarse que dicho proyecto será acogido con entusiasmo inusitado.

Bien es verdad que este territorio está regado por numerosas corrientes, pero tomadas en cuenta la larga distancia en que se encuentran respecto al centro de la población, resulta de modo que es muy poca la utilidad que prestan y como tal se hace cada día más perentoria la necesidad de la cañería; ya ha habido necesidad—en épocas de verano,—de traer el agua desde Cartago.

Es innegable que la obra que se intenta emprender es costosa, pero abrigamos la firme convicción de que con la voluntad unánime de los vecinos, en día no muy lejano será llevada á la meta de la realidad.—Corresponsal.

Por el Guanacaste

Ahora que queda el puesto de Gobernador vacante, me atrevo á proponer al Gobierno las siguientes personas que á mi juicio, servirán la Gobernación á las mil maravillas.

Alfaro, Rafael Rivera, Francisco Ma yorga, Francisco Escarrón, Juan Vicente Buitrago, hijo de don Guanacaste y que harán mucho en su tierra abandonada provincia. También está en Putaranse Pablo M. Rodríguez que quiere á este pedazo de tierra como á su más y está Diego Chamorro que, sin ser guanacasteco, ha servido otras veces el mismo puesto con el mayor beneficio de la mayoría.

El Gobierno ha sido mal informado, como lo dije en mi anterior, y puesto que tenemos razón en nuestros argumentos, pues por allá nos tienen en muy mal predicho; nos califican de revoltosos y revolucionarios, y como estamos en tan marcado atasco, es aere que no tenemos hombres que nos puedan gobernar: de ahí viene que desde el gobernador al último policial nos lo impongan de "siti arriba". No tenemos de aquí más que el inspector de Hacienda y esto que temo que en su esfera de acción que no puede desarrollar todas sus energías y acarrear el bien para el inmediato progreso.

Se nos trata de apasionados y revoltosos, y es porque hemos venido trabajando por quitarnos de encima ciertos tutelajes que no corresponden con nuestras ideas, ideas que sólo la juventud pasante y liberal puede sustentar. La juventud que no se inclina ni busca el medio venganzoso; y es claro, á los "prohombres" que ven vacilar su prestigio, no los convence que la juventud surja: he ahí porque se nos llama apasionados. Tienen sus sicarios y con ellos oprimen á los nuestros que no tienen la paciencia del santo bíblico: por eso nos apellidan revoltosos. Pero nosotros jamás los provocamos y seguimos imprimiendo nuestra misión regeneradora.—AUGUSTO J. GRILLO.—Cañas, 1905.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 17.—El Emperador ha diri-

gido á su pueblo un rescripto en que trata la cuestión de la guerra y más especialmente el sitio y toma de Puerto Arturo. El tono adoptado por todo el decreto demuestra que es la intención de Rusia llevar la guerra á su fin definitivo por amargo que sea.

París, 17.—Avisa el corresponsal de la Matin en San Petersburgo, que Rojstevsky ha telegrafado al Ministro de la Marina que ya están en marcha las primeras dos divisiones de su flota y que está á punto de abandonar las aguas de Madagascar, sin esperar la tercera división que hace poco salió del Canal de Suez al mando del Almirante Butkovsky.

San Petersburgo, 17.—Un despacho recibido de Shaotau, anuncia el regreso de la columna de rusos que salió á interrumpir las líneas de comunicación de los japoneses. Sufrieron 300 bajas.

Nagasaki, 18.—El vapor francés Australis, zarpo hoy de este puerto llevando á su bordo al General Stoessel y señores, con 565 rusos de importancia, incluyendo á los almirantes Grivotvich y Lockinay y los Generales Gorbatsky y Russ y 235 oficiales con sus respectivas familias. Una autoridad del puerto no permitió al vapor zarpar hasta que se desahogara; sin duda esta precaución se debía al peligro de los japoneses de no permitir á ningún extranjero conocer las fortalezas del puerto. E vapor fué llevado fuera del puerto bajo la dirección de un oficial de la marina nacional japonesa.

San Petersburgo, 18.—Desmentó el Almirante ruso la noticia publicada por la Matin de París relativa al recibo de un despacho del Almirante Rojstevsky en que dice que está á punto de zarpar de Madagascar sin esperar la segunda división de la escuadra del Pacífico.

Noticias diversas

Copenhague, 17.—El nuevo Gabinete se compone de los siguientes miembros: primer Ministro Christensen; Guerra y Marina, Conde Raben Lovetzen; Relaciones Exteriores, Albert Olsen; Hacienda y Agricultura, Evold Sorensen; Instrucción Pública, Christian Frederiksen; Obras Públicas, Signburg; Fomento, Wilhelm Lassen.

Montreal, 17.—Carreo de fomento la noticia de que Sus Majestades el Rey y la Reina de Inglaterra visitarán el Canadá este año.

Dimitri, 17.—Ayer falleció en esta ciudad el Sr. Carlos Adolfo Lippe.

Washington, 17.—El Embajador ruso ha notificado á Mr. Hay de que Rusia tiene pruebas especiales de la violación por la China de sus compromisos como nación neutral.

Berlin, 17.—El Ministro de Industria de Prusia anunció hoy que el Gobierno alemán ha acordado mandar una comisión para investigar la cuestión pendiente entre los operarios y los dueños de minas del distrito del Rhin y de Westfalia.

Weimer, 19.—Hoy falleció en ésta, la gran Duquesa Carolina de Saxwey. Padecía de pulmonía, nació en 1854.

Washington, 17.—Ayer se atacó en la Niwsky Prospect por un estudiante, Mr. Grippoff. El asesino es un joven de 19 años, alumno de la Escuela Comercial. Motivó el ataque la venganza basada en la expulsión de la Universidad de Moscow.

Washington, 17.—Inaugurase hoy en el Senado la discusión sobre el proyecto de ley que establece la restauración del derecho de ciudadanía de aquellas mujeres americanas que se hallan casado con extranjeros. Con motivo de esto, el Diputado Macomber propuso una enmienda por la cual aquella mujer americana que se halla casado con un extranjero, se obliga á renunciar de todos los títulos de nobleza que haya adquirido, con motivo de su casamiento con extranjero.

San Juan de Puerto Rico, 17.—Un delegado miembro de la Unión nacionalista que tiene una mayoría en la Cámara de Diputados, ha presentado á dicha Cámara un proyecto de ley estableciendo la independencia de Puerto Rico bajo la protección de los Estados Unidos. La mayoría en la Cámara se compone de Republicanos en unión de aquellos unionistas que no aprueban el proyecto, trataron de hacer desaparecer dicho proyecto.

London, 18.—Un despacho recibido de San Petersburgo avisa que el terremoto acontecido en en Shamska, situado á 76 millas al N. E. de Bakú, enteró á 300 de habitantes. Hacia tres años que un temblor de tierra mató en el mismo lugar á tres mil personas.

London, 17.—Tanto en esta capital como en las provincias hace un frío intenso. Las autoridades locales tienen conocimiento de varias muertes causadas por la intemperie de las costas de este país, esencialmente marítimas. Noticias de algunas torpederas. El Ministerio de Marina anunció el conocimiento de 300 hombres muertos en los barcos de aquel puerto y así por el estilo, dan las mismas tristes noticias de todo el litoral del Norte de Inglaterra.

Campaña moralizadora

La revista mensual "McClure's", contiene en el número correspondiente á diciembre un notable artículo del editor S. S. McClure, intitulado "Aumento de Criminalidad en los Estados Unidos", en que se da una nota del número de homicidios perpetrados este año, así como los años 1891 y 1903, éste último, extendiéndose los casos registrados en la prensa, que no han de ser todos.

En 1881, con una población calculada en 51,316,000 habitantes, se registran 1,266 homicidios, contra 8,976 en 1903, estimándose la población en algo más de 50,000,000 de habitantes. Para 1903, sin embargo, no hace cálculo de población, anota el para 1902 en que los homicidios anotados por la prensa fueron 8,834, de modo que la cuota de 1903 fué en progresión relativamente razonable.

En 1881 hubo un homicidio por cada 40,534 habitantes y en 1902 uno por cada 8,950, ó sea el quintuplo. Si el aumento por homicidios hubiera correspondido al de población, el número correspondiente al de población, correspondieran 1,962 á 1902. El total de homicidios anotados en los

referidos 25 años asciendo á 129,464, mientras que, de haberse guardado las proporciones entre aumento de población y de criminalidad, el total debió ser de 35,109.

No fueron los años de 1902 y 1903 los de más homicidios, sino 1894, con 9,800, (3,185 más que en 1893), 1895, con 10,500, y 1896, con 10,652. Esos tres años fueron de gran depresión industrial y miseria, lo que explica en parte el aumento de criminalidad. En 1900 se cometieron 5,276 homicidios y 7,852 en 1901, indicando un aumento de las agresiones. El número de homicidios por millón de habitantes fué de 24.7 en 1881, de 15.3 en 1895, de 8.6 en 1899 y de 111.7 en 1902. Para 1903 el cálculo es de 112.

Los 10,652 homicidios de 1896, que es el año más favorecido, se subdividen como sigue: En homicidios, 5,401; en 1895 fueron 1,139; floor 159 (contra 684 en 1895), por robo en los caminos 200; infanticidio 400, resistencia á la policía 52, bandidos muertos 100, en huelgas 10, defensas propia 48, ultraje brutal 28, motines 10, demencia 253.

En 1881 hubo 605 suicidios en los Estados Unidos y 5,507 en 1903, casi tantos como homicidios representados en los 23 años, en que el total de suicidios ascendió á 82,565.

Hubo en el mismo período 2,611 ejecuciones legales. Aquí haremos observar que el artículo menciona la palabra "horas", siendo así que en varios Estados, Nueva York, Illinois y Ohio, se ahorca, con una población de 18 millones de habitantes, función en la silla eléctrica.

Los datos arriba expuestos los han sido recopilados por el Tribune de Chicago y son incuestionablemente ciertos. Un juez de Montgomery, Alabama, dando instrucciones al gran jurado hace poco, citó admonitorios en los Estados Unidos, y llegó á la conclusión de que en los últimos diez años hubo más homicidios en este país que mató por accidentes de ferrocarril y que soldados ingleses muertos en combate en la guerra del Transvaal. Las cifras reducidas eran: En accidentes de ferrocarril, 21,847; en la guerra boer, 22,040; y en la guerra hispano-americana, 13,395. De estos datos se sirvió hace días un juez jurado para satirizar la moral pública y privada en los Estados Unidos.

Mr. McClure, en sus citas editoriales de 17 periódicos de diferentes partes de la Unión, emitiendo cada cual sus opiniones sobre seme jante estado de cosas, y la más adecuada manera de remediarlo.

La siguiente es una comparación curiosa de un periódico de Chicago:—En Londres, con 688 millas cuadradas de superficie y 6,500,000 habitantes, se cometieron 24 asesinatos, todos desmembrados y todos los perpetrados arrestados, menos cuatro que se quitaron la vida. En Chicago, con menos de un tercio de superficie y población, hubo 128 asesinatos registrados. De éstos, 18 ocurrieron en la comisión del crimen, esto es, murieron matando, y cuatro murieron por resistir á la policía. De éstos, 100 fueron asesinados por 354 perpetradores, de los que fueron convictos 34 y ejecutado 4. En Londres las ejecuciones fueron 9, y las sentencias á manicomio 4.

Otro periódico de Chicago, después de tomar nota de lo antedicho, extiende la comparación á París, donde en 1903 hubo solamente 15 asesinatos en un territorio de 24 millas cuadradas. Qué comparación!—dice el periódico:—"Seis veces más asesinatos en Chicago que en Londres y ocho veces más que en París".

Desde el 14 de octubre de 1898 hasta igual fecha de 1904 hubo 114 asesinatos en San Francisco de California, y de ellos, en 43 casos no hubo arrestos. No se incluyeron los asesinatos entre criminales que fueron muchos más, pero no los considero pecados veniales.

En Carolina del Sur, con 1,400,000 habitantes, población rural, en inmensa mayoría, hubo 222 asesinatos durante 1903, "más que en todo el imperio británico," dice el articulista. El capitán Charles Petty, ciudadano prominente de aquel Estado, emitió la siguiente opinión: "En la lista de asesinatos en los Estados Unidos, nuestra gente como á la de otras partes de la nación—porque nos hemos acostumbrado gradualmente al homicidio. Ni á los que entre nosotros respetan la ley y son pacíficos les parece funesta la lista: Comprenden lo que ha traído este orden de cosas, y convencerá que en otros Estados de la Unión se aspiere que es venial el delito de los muchos años de infestación de la tierra".

"Entre los que forman los jurados hay quienes impatizan con las causas que han originado este indiferentismo por la vida humana, y no es posible hallar doce hombres que, constituidos en jurado, lleguen á un dictamen de pena capital, salvo que se trate de algún negro, ó blanco de la clase más miserable; pero jamás tratan de acusar que pertenecen al partido dominante, sobre todo si los jueces son del mismo partido. Hombres justos y fieles bajo circunstancias ordinarias, se debían bajo presión política ó religiosa.

Un incidente ocurrido no ha mucho en Memphis, Tennessee, ilustra la estimación en que se tiene la vida del negro en los Estados Unidos meridionales de la Unión. Un negro inofensivo iba preguntando unas gallinas por la calle para venderlas. Conviene advertir que en este país y en concepto popular, negro y ladrón de gallinas son sinónimos. Hasta de la casualidad de que los negros católicos tienen por santo de su mayor devoción á San Benito el Moro, quien dicen era el terror de los aves domésticas.

Un policía en traje de paisano, apellidado Boyle, que vivía en el barrio de Westchester, se saltó á la conclusión de que las había robado, le prendió, poniéndole bajo custodia de un tendero mientras iba á ponerse el uniforme. Boyle dio su revólver al tendero y le dijo:—"Como se mueva, fuego con él!"

Cuando volvió por el preso, éste se había movido.—"¿Qué le hizo el preso? ¿por qué se saltó al tendero? apellidado Slaughter ("Matanza" y valga la coincidencia).—Pues—respondió Slaughter—traté de irse.—Y usted le compuso, ¿he?—Pech... Casi, casi.—A la ma-

ñana siguiente murió el negro. Testigos de la "fuga" contradicen al tendero; pero éste continúa despaechando patatas y el policía haciendo ronla."

Sociedad Nacional de Agricultura Importantes acuerdos

Ayer á las 3 p. m. celebró sesión ordinaria la Sociedad Nacional de Agricultura.

Presidió don Mariano Monteleagre y asistieron los señores Licenciado don Andrés Venegas, don Manuel Aragón, ingeniero don Enrique Jiménez, don Ezequiel Gutiérrez, don Juan Francisco Echeverría y don Anastasio Alfaro.

Asistió además Mr. Davis Miller, Presidente de la American Fibre Company de San Luis.

—El Secretario señor Alfaro da cuenta de haber retirado del Ministerio de Fomento un giro por valor de \$ 600 00 que el Gobierno tuvo á bien donar á la Sociedad para la compra de un motor á don Elías Salazar para el servicio de la misma Sociedad.

—Se leyó una carta de don Joaquín Bernardo Calvo, Ministro de Costa Rica en Washington, relativa á la explotación de fibras textiles. El señor Calvo avisa además ha mandado algunas obras modernas relacionadas con este mismo asunto.

—El señor Venegas hizo moción para que se tomara un acuerdo para obtener del Ministerio del ramo el pago de \$ 1,800 00 á que ascienden los gastos que ha hecho don Ezequiel Gutiérrez en la construcción de un silo en Océvozas, Cartago. El señor Venegas advirtió que en caso de que el silo llegara á dar los resultados apetecidos por este señor y la Sociedad, quedaba el señor Gutiérrez en la obligación de devolver al Ministerio correspondiente la suma donada.

—Se leyó una comunicación de los señores Ensebio y Antonio Rodríguez, en la que invitan para que la Sociedad nombre una comisión para que visite su fábrica de explotación de fibras textiles.

Es de advertir que estos señores Rodríguez han pedido á la Sociedad una protección de \$ 5,000 00 para el fomento de esta industria. La fábrica se halla montada en la ciudad de Alajuela.

Mr. Davis Miller, que ha recorrido la mayoría de los pueblos de la República en pos del negocio de fibras, da un largo, detenido y explícito informe sobre el particular, informe que ha venido á dar á la Sociedad una idea exacta del estado de fomento que la industria tiene en el país.

CRONICA

Asesinato Miguel Campos (criminal) á las 2 p. m. Sala 1ª—Silverio Quirós contra Ramona Alvarado á la 1 p. m.

Sala 2ª—Ireneo Azofeifa Agüero (abogado) á la 1 p. m.

Claudio Montero (venta de aguardiente sin patente) á las 3 p. m.

Es otro

El señor Juan Aguilar Varela se ha acoercado á nuestra oficina á manifestarnos que no es él sino un individuo de su mismo nombre el que robó un poco de carne en la tienda de Chico Acosta, cerca de la Merced nueva. Añade el señor Aguilar que él es sastre y el otro un ratero de profesión.

Carta

Una que contiene varios billetes de Banco y de lotería ha sido remitida al señor Ura de Alajuela por uno de sus faligreses. La persona que prueba su derecho á tal prenda, la recibirá después de haber pagado el valor de esta gacastilla.—Alajuela 17 de Enero de 1905.

Hallazgo

Don Manuel Olivares que en compañía de otros amigos hizo una excursión por las costas del Pacífico, vía Sur de Tivives, nos informa lo siguiente: "En las proximidades de la desembocadura del río de Tárooles encontramos una calavera y un hueso humano. Me imaginó que se trata, no de un crimen, sino simplemente de algún ser que encontró su tumba en el océano y cuyos restos arrojaron las olas á la playa. La calavera pertenece á algún adulto."

Contrato

El señor Gobernador de esta provincia don Motás Morales, celebró ayer los siguientes contratos.

Uno con Julián Solano Jiménez, para la hechura de un puente sobre la

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingstons á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. JOHN M. KEITH.

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
- Bristol - otro - - 15 -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1^a á Manchester... £ 20:0:0
- Bristol - 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
- R. J. SCHWEPPE, Administrador

Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:

La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riesgo, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Ultimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

AVISO

En muy buenas condiciones para el comprador se venden las siguientes fincas de propiedad de J. R. R. Trovo y Compañía en liquidación:

EN CARTAGO:

Finca que era de don Manuel de Jesús Jiménez, que mide 699 hectáreas, 7517 metros cuadrados, de las cuales hay 23 hectáreas cultivadas de café y el resto inculto, sita en finca en el punto denominado Taus y Duan en Tuourrique. Linda: Norte, Sur y Oeste, baldíos y Este, baldíos río-Pejivalle en medio.

EN SAN JOSE:

Finca que era de don Juan Julia sita en el punto llamado Los Frailes, que es terreno en parte de potrero y el resto en montaña con dos casas que miden la primera 8 metros, 386 milímetros de frente por 14 varas de fondo con cuatro piezas y con caba junto con un corredor: la segunda, 4 metros 892 milímetros de frente por 2 metros 96 milímetros de fondo y Linda: Norte, Sur y Oeste, propiedad de Virgilio Mena y Este, calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena

EN HEREDIA:

Casa de habitación con el solar en que está ubicada sita en el centro de la ciudad de Heredia, en la calle de propiedad de don Joaquín Gutiérrez y que mide la casa 9 varas de frente por 8 de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 de fondo. Linda: Norte, calle pública en medio casa de Juan Quesada. Sur, solar de la casa de Manuel Solano. Este, casa y solar de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio casa de José Quesada.

EN SAN MANEJO:

Finca que era de don Esquivel Arce terreno parte de zacate, parte de rastrojos y el resto de monte con una galería. Mide 316 hectáreas 77 áreas. Linda: Norte, terreno de Santos Chaves, quebrada en medio y terreno de Casiano Alvarado. Sur, propiedades de Remigio Rojas, José Vargas, Enrique Chavarría y Compañeros. Oeste, idem de Lucas Caballero, Plouquinto Quesada y Procopio Barquero y Este, idem de Casiano Alvarado. calle pública en medio y terreno de Remigio Rojas, José Vargas y Enrique Chavarría y Compañeros.

PARA PRECIO Y DEMAS CONDICIONES ENTENDERSE CON DON JOSÉ LUIS SAENZ EN ESTA CIUDAD

ZAPATERIA ITALIANA

- DE -

ANTONIO CARBONI

4^a AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José. Junio 18

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. S. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alvaro. Calle del Tranvía. Junio 23.

Caballeriza del Pacifico

Antigua y famosa de Belton; ahora propiedad de Ismael Vanolli. Se cuidan bestias esmeradamente y á precios módicos. Buenas bestias de alquiler para paseo y para viajes, coches, etc. También en esta caballeriza despacha un competente veterinario, el que ofrece sus servicios al público. Diciembre 25.

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 25 DE DICIEMBRE, 1904

S. S. Ellis saldrá para Nueva-Orleans, el miércoles
S. S. Monistee " " Manchester " jueves
S. S. Limón " " Nueva-Orleans " sábado
San José, C. R., diciembre 20, 1904

"REALIZACION"

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles, vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del Bazar de San José, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, comedor, escritorio etc. etc. Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad practica á precios nunca vistos. J. R. MATA. San José 15 de enero de 1905. 3v.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende un coche de cuatro asientos. Informarán en la oficina de don José Durán.— Enero 11. 12v.

Se alquilan los altos de la casa que ocupan los señores T. Assman & Cia, frente al Siglo Nuevo. A. A. B. casilla N^o 465. Enero 12. 30v.

Pescado fresco. Todas las tardes á las seis en la pulpería "Los Coronados". Enero 4. 1m

El 22 del corriente habrá un gran turno en el Zapote á beneficio del templo del lugar. Se invita á él á los circunvecinos á fin de que ayuden con su óbolo. Quedaremos altamente agradecidos.—LA JUNTA.—13 de enero. 10v

Se vende un establecimiento de pulpería situado en buen punto. En esta oficina informarán. Enero 14. 10v.

Se compra una casa pequeña en el centro de esta ciudad. Encargado de informar: doctor Zúñiga, en la Botica Americana. Ero. 14.10v

Por C. 25 se alquila una casa grande en el Barro de Cabillos, entenderse con Julio Chacón. Enero 14. 10v.

Por C. 55 se alquila la casa contigua á la de don Joaquín Montero, frente al Teatro Variedades informarán. Enero 14. 10v.

Vendo dos acepilladoras una para labrar metal y otra para madera en perfecto estado y baratas. Tabloneillo y tabilla de cedro pochote. Dirección: Máquina de Aserrar de la Pólvora. Enero 15. 10v.

Por 30 colones, en buen punto, se alquila un local propio para talleres ó fábrica. Tiene 3,020 pies cuadrados cubiertos con tech. "LA INDUSTRIA". 6 avenida E., calle 6 S. Ero 17. 10v

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata.



MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO